

ALTO DEPORTE

REVISTA DE RUGBY, GOLF Y SQUASH

AÑO 2 - Nº 16 1989 \$ 350



Golf Encina y Mackenzie, Campeones del Suspenso
Taverne Ganó en Estados Unidos

Rugby Chile, Tercero en el Sudamericano
El Juvenil y el Seven de los Británicos

Editorial

Un siete para el Golf Felipe Taverne consiguió en Miami su más espectacular triunfo. Ganó la Copa de "Las Américas" con una vuelta final brillante. Hizo 25 putters. Guillermo Encina y Roy Mackenzie se consagran como los campeones del suspenso al obtener el Abierto del Sport Francés y el Abierto para aficionados en los hoyos postreros. Sus duelos con Jorge Soto y Federico McNeil respectivamente, sembraron mucho nerviosismo en los espectadores. También en esa maratón de torneos que se realizó en el club de Lo Beltrán el equipo chileno, formado por Felipe Taverne y Juan León, triunfaron en el Doble Internacional.

En Los Leones y en Viña otros dos buenos torneos. En el primer escenario se efectuó la Copa "Chase" que se la llevaron los brasileños, gracias a un putt que embocó Rafael González en el 18. En el segundo, Encina obtuvo una excelente victoria. Se impuso en el Abierto para profesionales, con siete bajo el par de la cancha.

El rugby estuvo en dos frentes.

En Uruguay, en el estadio Charrúa, la selección adulta logró el tercer lugar detrás de Argentina y el dueño de casa. Se fue a buscar el subcampeonato y no se consiguió, pero lo importante es que las distancias se acortaron y que Chile presentó un plantel muy joven que le augura un interesante futuro.

En casa se disputó el Nacional Juvenil con 10 equipos, seis de ellos en representación de diferentes regiones del país. Triunfó Stade con claridad. Arica y Rancagua, las gratas revelaciones. También la Asociación de Colegios Británicos clausuró su año con el tradicional Seven a Side. Tres títulos para el Grange y uno para el Mackay.

En el squash lo más trascendental, sin lugar a dudas, los tijerales de las canchas del Estadio Israelita y el compromiso que ahí nació: En marzo estaremos jugando en este escenario.

Dos fechas se cumplieron por el Campeonato Nacional. Ambas se desarrollaron en el club de Jaime Prieto, y dos nuevas victorias para el campeón José Miguel Prieto.

En el rugby sudamericano todo quedó igual al término del XV Campeonato que se realizó en el estadio charrúa de Montevideo. Campeón, Argentina (ha ganado 14 de los 15 torneos realizados y sólo lo perdieron en 1981, cuando no participaron. Esa vez lo ganó Uruguay). Segundo Uruguay; tercero, Chile; cuarto Brasil y quinto Paraguay. La única novedad en cuanto a las posiciones finales con respecto al anterior sudamericano realizado en Santiago, fue la obtención por parte de los brasileños de la cuarta ubicación, relegando al último lugar a Paraguay. Hay que señalar, en todo caso, que Brasil no participó en la justa chilena.

Los Pumas siguen en la cumbre, lejos, firmes e intocables por más que en ciertos momentos como, en el match ante Chile y luego en la final frente a Uruguay, traten de desmentirlo. El "quince" chileno, por su parte, acertó las distancias. Ese equipo que actuó en Montevideo nada tiene que ver con aquel que estuvo en el Stade Français. Lo más positivo, a nuestro entender, es que el cuadro nacional actuó con un plantel cuyo promedio de edad se encuentra entre los 22 y 23 años. Hay entonces, equipo para rato. Chile y Argentina, fueron en definitiva los que mostraron conjuntos más renovados. Uruguay se quedó con el segundo lugar, pero para ello debió recurrir a sus "jugadores de siempre", todos con varios sudamericanos en el cuerpo.

Chile viajó a Montevideo preocupado por las constantes noticias que llegaban desde Paraguay. Una gira por Sudáfrica y su permanente contacto con equipos argentinos, eran dos de ellas.

Ese match ante los guaraníes era vital para las pretensiones chilenas de alcanzar el subcampeonato, que desde hace años está en manos de Uruguay. Y ese encuentro no sólo era el debut del "quince" nacional, sino también el primer partido del torneo.

Chile entró tenso. Muy preocupado. Todo se resolvió, sin embargo, en la medida en que los vencedores dejaron de lado su empecinamiento para hacer casi siempre lo menos conveniente. Cuando aplicaron cri-

terio a la gran cantidad de saques que obtuvieron sus delanteros, lograron desequilibrar y conseguir un triunfo estrecho en el marcador, 12-9, pero merecido.

El partido que en general fue impreciso, cerrado y sin variantes en el juego, se mantuvo empatado a cero hasta pasados los 30 minutos. En esos instantes, Chile recibió un balde de agua fría, cuando el wing Green arrancó desde su propia cancha y marcó. La posterior conversión de Bacheró dejó el marcador 6-0, el mismo con que terminó el primer tiempo.

Después de esa fracción inicial desfavorable, los chilenos se recuperaron y con la entrada de Gill encontraron los tantos que necesitaban para sumar un triunfo. Un try de Pinto, convertido por Gili, empató el marcador y luego, dos penales del mismo Gili dieron los puntos de la victoria. Pese a lo exiguo de la cuenta, Chile dejó en claro que su nivel rugbístico está por sobre el paraguayo y que ese marcador obedeció a circunstancias ajenas (¿nerviosismo?), y no a la capacidad de sus rivales.

En esa jornada, también debutó Uruguay que derrotó a Brasil 46-13 y que al contrario de Chile encontró mucho más rápida la llave que le permitió abrir las puertas de su cómodo triunfo. Porque a pesar del entusiasmo de los brasileños que durante media hora estuvieron al frente en el marcador, los locales perforaron una y otra vez con sus delanteros y así fueron mermando las energías y el in goal, por su puesto, de sus adversarios.

Los Clásicos contra Argentina y Uruguay

Luego vino Argentina.

Para uno y otro equipo el resultado de 36-9 tuvo una distinta dimensión. Los Pumas quedaron muy preocupados porque siempre que intentaron quebrar a los chilenos por el centro de la cancha se toparon con una muralla que se los impidió. A los argentinos les costó mucho darse cuenta que en ese aspecto los perdedores se mostraban muy fuertes. Esa situación los descontroló y comenzaron a

Chile

Se Aco

Si bien la represe
esta vez dio ardu
Argentin



cometer errores de traslado y conducción y no tuvieron claridad para resolver el puzzle que le tejieron los chilenos en los diferentes aspectos del juego. Pero eso no fue todo. En los scrums, por lo menos en cinco oportunidades, los argentinos estuvieron a tiro para el scrum-try mas no pudieron hacer retrocer al pack rival.

En cuanto al desarrollo del match, Argentina tuvo mayor tiempo la pelota, dominó casi ininterrumpidamente durante los 80 minutos, pero nunca salió de ese estado de ofuscación y fastidio consigo mismo y con el adversario.

el Sudamericano de Uruguay:

Araron las Distancias

Selección nacional mantuvo la tercera ubicación, gracias a Los Pumas y a los dueños de casa. Chile consiguió su decimocuarto título.

(Especial de Javier Gómez V.)



Chile y Uruguay protagonizaron un estrecho partido. Al cuadro nacional le faltó tiempo para conseguir la victoria.

Chile indudablemente que rindió más de lo esperado. Es cierto que realizó un juego defensivo y deslucido. Todos sus hombres respondieron. Ninguno "arrugó". No les sirvió, no obstante, para obtener un score más apretado (en el sudamericano anterior, en el Stade, perdieron 47-9), pero demostraron que con aplicación y sin otorgar espacios se pudo controlar a un cuadro argentino que por historia, por organización y por estructura nos supera ampliamente.

Y aún más, esta vez se logró llegar al in goal rival con un try de

Muñoz que convirtió Gili.

Después de un triunfo y una derrota se llegó al rival más importante para el rugby nacional: Uruguay. Conociendo la capacidad de Los Pumas, es indudable que esos dos "quince" son los llamados a luchar por el subcampeonato. La selección chilena quería el desquite (había perdido 19-33 en el campo galo), quería el segundo lugar. La situación previa no era muy favorable, pues los orientales habían superado a Paraguay 31-7 en su segunda presentación y máxime, si los charrúas habían

demostrado una manifiesta superioridad sobre sus adversarios que no tuvieron argumentos para conseguir un mejor resultado. El tan ansiado desquite y el tan anhelado segundo lugar sólo fue una ilusión, porque si bien es cierto que Chile hizo méritos suficientes para no perder ese encuentro, el 17-19 en contra, es lo que cuenta.

El "quince" chileno estuvo muy cerca. Perdió por sólo dos puntos en la casa de los uruguayos y perdió, también, un try cuando el wing Renzo Zautzik, a treinta centímetros del in goal sobre la bandera izquierda, en lugar de lanzarse al in goal pateó arriba y hacia adentro y un penal que dio en el palo.

La verdad es que Chile jugó bien, pero tuvo dos "bajones", uno en cada tiempo que le facilitaron las cosas a Uruguay. En el primero, los locales aprovecharon para tomar una clara ventaja de 10-3 al finalizar el primer tiempo, mediante dos penales de Nicola y un try de Silveyra y un penal de Gili.

En el segundo, para llevar esa ventaja 19-6 que por momentos pareció definitiva sobre todo si el try de Paullier se produjo a los 23' del epílogo.

Sin embargo, desde ese momento comenzó otro partido. Chile levantó mucho y arrinconó a su rival en su campo. Ahora todas las pelotas que se obtuvieron en los line y en las formaciones móviles y fijas (en varios pasajes del encuentro hicieron retroceder al pack uruguayo) comenzaron a aprovecharse bien. Inmediatamente vino el try de Pablo Demaría que puso el score 19-10. Los chilenos siguieron presionando ante un Uruguay que no encontraba cómo recuperarse y las veces que lo intentó se encontró, además, con el decidido y certero tackle de los chilenos. Un nuevo try, ahora de Rainieri, silenció el estadio charrúa. La cuenta estaba ahora, 19-14 y el dominio de los rojos era incesante. Los uruguayos al parecer estaban peleados con el balón, pues no lo encontraban en ninguna parte. Faltando tres minutos un penal de Gili acortó las cifras, pero ya no quedaba tiempo. El segundo lugar,



Los Pumas se sintieron sorprendidos ante la tenaz resistencia de Uruguay. Al final ganaron y obtuvieron nuevamente la corona sudamericana.

entonces, había quedado en una ilusión, sólo en eso.

Luego vino el cierre ante Brasil. Durante el match no hubo ningún tipo de problemas, porque el cuadro nacional jugó suelto, sin ninguna presión. Mostró, en todo caso, un juego evidentemente superior, debido a la fuerza y a la mayor técnica de sus hombres. Así lo señalan los 49 puntos que marcó, en tanto que los 20 de los brasileños fueron producto de algunas licencias que se dieron los vencedores.

Brasil, por su parte, después de 10 años de ausencia, obtuvo su primer triunfo en un sudamericano al derrotar a Paraguay, 40-11, endosándole el último lugar de la tabla. El triunfo de los brasileños puede parecer sorprendente en los papeles, pero no en los hechos, ya que impuso ante un alicaído Paraguay su voluntad de ganar.

El Campeón

Argentina inició su actuación ante Brasil con un contundente triunfo de 103-0, cifra récord para este tipo de competencia. El último precedente marcaba un 106-3, en 1979, en Chile.

Con la facilidad prevista, 20 tries y todos de lujo, Los Pumas impusieron las diferencias que lo separan con Brasil. Porque más allá de la conocida debilidad brasileña -

más endeble aún por cuanto su entrenador decidió no incluir a seis titulares con el fin de guardarlos para el match contra Paraguay- los argentinos hicieron las cosas bien y por momentos muy bien. No cayeron en el desorden y buscaron darle aire a la pelota muchas veces con acierto. Les sobró empuje en el scrum, pero les faltó claridad en el line, formación que perdieron a menudo, a pesar de que Brasil no contaba con hombres de gran talla. Los perdedores nada pudieron hacer pese a la evolución que han tenido sus jugadores para agruparse dentro de la cancha.

Frente a Paraguay, un equipo abatido anímicamente por su derrota ante Brasil, Los Pumas volvieron a conseguir un categórico triunfo por 75-7. Mediante delanteros que fueron para adelante que jugaron unidos y dominaron las formaciones, todo lo demás surgió como natural consecuencia de las diferencias técnicas y de actitud. Con los medios en elevado nivel los tres cuartos argentinos tampoco desentonaron a la hora de correr, esquivar y pasar.

Argentina y Uruguay jugaron con clima de test match dentro y fuera de la cancha. Los orientales se tenían mucha fe, a pesar del tremendo susto que pasaron con Chile. Triunfaron Los Pumas 34-14, pero antes debieron trabajar mucho para sacarse de encima, a veces

con golpes, a los aguerridos uruguayos que terminaron el partido en campo argentino. En el scrum, una de las formaciones más fuertes de los campeones, los uruguayos resistieron el empuje y robaron tres pelotas, una de ellas possibilitó el try de Ormaechea. Esa situación que desorientó a los ganadores hizo que Uruguay-Nicola errara dos penales- presionara y no descartara un parcial favorable. Tampoco los locales cedían en las formaciones móviles y su tercera línea cubría todos los espacios. El try de Jorge y el penal convertido por Mesón justo con el pitazo que daba por finalizado el primer tiempo, entregaron a los argentinos un muy trabajado 21-10 parcial.

En el epílogo, Los Pumas siguieron sin encontrar movimientos propicios en el ataque, sin atreverse a que la pelota saliera rápido. Sin embargo, un try al minuto de Jorge, que convirtió Mesón, aseguró de inmediato su triunfo. Pese a esa nueva ventaja de los campeones, los uruguayos no bajaron los brazos y en algunos pasajes del complemento llegaron a mostrar virtudes técnicas que los proyectaban ofensivamente desde todas las posiciones donde obtenían una ovalada.

El triunfo argentino, en todo caso, nunca peligró ni siquiera en esos minutos finales de constante presión uruguaya, que dejaron, lógicamente, una imagen desteñida de lo que aconteció a lo largo del encuentro.

Resultados

Chile 12, Paraguay 9
Uruguay 46, Brasil 13
Argentina 103, Brasil 0
Uruguay 31, Paraguay 7
Brasil 40, Paraguay 11
Argentina 36, Chile 9
Argentina 75, Paraguay 7
Uruguay 19, Chile 17
Chile 49, Brasil 20
Argentina 34, Uruguay 14

Posiciones

Equipo	Pts.	Jug.	Gan	Emp.	Per.	Tf.	Tc.
Argentina	8	4	4	-	-	248	30
Uruguay	6	4	3	-	1	109	71
Chile	4	4	2	-	2	87	84
Brasil	2	4	1	-	3	73	207
Paraguay	0	4	-	-	4	34	159

Los Partidos de Chile

CHILE 12

Pinto, Ugarte, Beherán, (Spencer), Zunino, Zautzik, Demaría, Jory, (Gili), Cabello, Saavedra, Ayarza, López, Weinreich, Santillán, Mac Pherson y Palma.

TRIES: Pinto
CONVERSION: Gili
PENALES: Gili (2)

PARAGUAY 9

Duarte, Romero, Green, Conti, Rodríguez, González, Bachero, Nasser, (Galli), Moreira, Mosciaro, Ocampos, Núñez, Benza, Escobar (Meyer) y Toñánez.

TRIES: Conti
CONVERSIONES: Bachero
PENALES: Bachero

JUEZ: Juan Rolandí (Argentina)

ARGENTINA 36

Halle, Jorge, Lofreda, Cópola, Schacht, Domínguez, Torello, Garretón, Allen, Bertranou,

Valesani, Simes, Sanés, Angelillo y Molina.

TRIES: Schacht (15, 60), Coppola (51), Lofreda (68), Angelillo (76).
PENALES: Domínguez (20, 22, 40, 44) CONVERSIONES: Domínguez (68, 76)

CHILE 9

Muñoz, Reinieri, Ugarte, Zunino, Spencer (Zautzik, 76), Gili, Pinto, Cabello, Saavedra, Valverde, Ayarza (Weinreich, 57), López, Sanzana, Toro y Palma.

TRIES: Muñoz (80)
CONVERSIONES: Gili (80)
PENALES: Gili (48)
ARBITRO: De Marco (Paraguay)

URUGUAY 19

Nicola, Puig, Silveyra, F. Paullier, Cerruti, Passadore, Ubilla, Eirea (Diana), Ormaechea, Sommer, Lame, Berruti, Calandria, M. Paullier y Belluscio.

TRIES: Silveyra y F. Paullier

CONVERSIONES: Nicola
PENALES: Nicola (3)

CHILE 17

Pinto, Ugarte, Zunino, Rainieri, Zautzik, Demaría, Gili, Cabello, Saavedra, Valverde, López, Ayarza, Santillán, Mac Pherson y Palma.

TRIES: Demaría y Rainieri
PENALES: Gili (3)
JUEZ: Juan Rolandí (Argentina)

CHILE 49

Pinto, Spencer, Zunino, Ugarte, Muñoz (Ayarza) Jory, Demaría, Fernández, Valverde, Cabello, López, Weinreich, Santillán, Toro y Sanzana.

BRASIL 20

Portugal, D. Padilla, Taylor, Segatto (Freitas), Furusho, Texeira, De Souza, Francesquini, Márques, Facundo, Albieri, Ranieri, Hittmair, H. De Souza y Fundao.



Forestal BIO BIO S.A.



Gira del Club de Rugby Los Troncos a España y Francia en Mayo de 1989

EMPRESA DE PERSONAS
QUE FOMENTA EL DEPORTE



Arica, la grata revelación del torneo, apabulló, 19-0, al Combinado de la V Región.

Nacional Juvenil de Rugby:

Stade Francais, Campeón

● Segundo fue U. Católica; tercero, John Jackson y cuarto, Combinado de Santiago. ● Arica, la gran revelación.

Stade Francais es el nuevo campeón juvenil de rugby. El título lo obtuvo en la competencia que se realizó en el campo galo y que contó con la participación de 10 equipos, seis de ellos de diferentes regiones del país.

El "quince" francés triunfó en calidad de invicto, pues luego de ganar, sin conocer la derrota la serie "A", con ocho unidades, venció en la final a U. Católica, 29-7 en una maciza presentación.

Los primeros 25 minutos de ese match fueron muy bien jugados por ambos cuadros. Gran entrega, presión en toda la cancha y una lucha ineludible por conseguir la ovalada. Siempre se vio mejor Stade Francais (tuvo la fortuna de convertir un penal por intermedio de Salas, cuando recién se iniciaba el encuentro) y fue así como al término de la primera fracción la cuenta le favoreció 12-0, mediante otro penal y una conversión de Salas y un try de Farré.

En el epílogo, en los primeros 10 minutos, el partido decayó. El juego se desordenó y la tónica

fueron los scrums, las "patadas" (se podrían prohibir en los torneos para menores) y el accionar muy cerrado.

En los minutos postreros, el partido tomó el ritmo de la primera fracción y de nuevo el conjunto galo fue superior, lo que le permitió conseguir ese claro triunfo por 29-7. En la etapa final anotaron para Stade, Eyzaguirre, dos tries; Plá, uno y Salas un penal y una conversión. Por U. Católica marcaron Johnson (penal) y Rojas (try).

En el encuentro por el tercer y cuarto lugar, la selección John Jackson (Grange, Craighouse, Mackay) obtuvo un esforzado triunfo ante el Combinado de Santiago, pues cuando quedaba menos de un minuto un especta-

cular ensayo de Ureta, que convirtió Galán, le permitió dar vuelta un match que se le iba. Triunfó John Jackson 18-15, luego que el primer tiempo finalizó igualado 12-12 y luego que Ossandón, muy cerca del final, había dejado la cuenta 15 a 12 a favor de Santiago mediante un penal. Antes de la definición de los cuatro primeros puestos, Stade Francais venció al Combinado de Santiago, en otra grata actuación, 12-0 y U. Católica, en uno de los encuentros más esperados a John Jackson, 14-6. Victoria inobjetable de los cruzados que ganaron 4-0 la primera fracción, un score que en ningún caso reflejó lo acontecido en la cancha, máxime si los universitarios por lo menos se perdieron dos tries. En la etapa de comple-

Stade Francais fue muy superior a U. Católica en la final para quedarse con el título.



mento, un ensayo de García y otro de Zahri (había anotado en el primer tiempo), más una conversión de Johnson aseguraron para U. Católica un 14-0 que a esas alturas era lapidario para las pretensiones de John Jackson. Este recién en los últimos minutos encontró su juego y gracias a ello logró un try por intermedio de Vidal que Galán convirtió.

Un buen torneo que mostró a un conjunto de Arica como la grata revelación, ya que estuvo ganando a U. Católica, 9-0 y con John Jackson empataba a seis hasta faltando cinco minutos para terminar el partido; a Rancagua, un conjunto que presentó un buen nivel a pesar de que hace sólo tres meses que están jugando rugby y a una selección de la Quinta Región y a John Jackson de quienes se esperaba más.

Un gran acierto de esa competencia fue el haberlo realizado en una sólo cancha, pues así se pudo ver a todos los equipos, los que en general no mostraron jugadores altos y como gran defecto las "patadas" y el tackle arriba.



Selección John Jackson, uno de los equipos de quien se esperaba más.



Combinado de Santiago perdió un partido increíble en la definición por el tercer y cuarto lugar.

Wenco^{MR.}

INDUSTRIA DE PLASTICOS

Tambores Industriales
Cajas Modulares
Bidones
Específicos a pedido

Menaje Sanitarios.
Pulverizadores Manuales Rodados

CELIA SOLAR 230 - FONOS 5555302 - 5566496 - Casilla 3282 - TX 340260 - CPB VTR CK - SANTIAGO - CHILE



STADE, DOBLE CAMPEON

Claude Farre y Claudio Vallejos no disimulaban su satisfacción, luego de que sus juveniles ganaran el Nacional Juvenil. Ellos son los entrenadores del equipo que durante la actual temporada cosechó victorias tras victorias. Porque Stade Francais no sólo se adjudicó ese torneo, sino que días antes había ganado en calidad de invicto el Campeonato de Chile, que reunió a los "quince" de U Católica "A" y "B", Sagrados Corazones de Manquehue, Peñuén, U. de Chile, Escuela Militar y Sporting.

"Estos muchachos, manifestaron, vienen trabajando con nosotros desde hace bastante tiempo. El 80% es el mismo equipo infantil que ya nos había dado muchas satisfacciones. El rugby para menores de nuestro club está creciendo mucho y en estos momentos tenemos cerca de 100 niños practicando. En nuestros planes futuros está trabajar con el colegio Alianza Francesa para que sea nuestro semillero y realizar una gira a Francia en 1991".

Así fue el Nacional Juvenil

Stade Francais, 14 - Antofagasta, 6
 U. Católica, 32 - Temuco, 8
 Santiago, 12 - Concepción, 3
 V Región, 0 - Arica, 19
 Antofagasta, 14 - Rancagua, 0
 Temuco, 0 - John Jackson, 18
 Stade Francais, 18 - Concepción, 0
 U. Católica, 18 - Arica, 9
 Santiago, 26 - Antofagasta, 0
 Temuco, 0 - Arica, 14

Stade Francais, 26 - Rancagua, 6
 V Región, 4 - John Jackson, 10
 Concepción, 10 - Rancagua, 6
 U. Católica, 18 - V Región, 0
 Stade Francais, 12 - Santiago, 0
 John Jackson, 15 - Arica, 6
 Antofagasta, 4 - Concepción, 4
 V Región, 32 - Temuco, 0
 Santiago, 28 - Rancagua, 4
 U. Católica, 14 - John Jackson, 6

Posiciones:

Grupo "A": Stade Francais, 8 puntos. Santiago, 6. Concepción y Antofagasta, 3 y Rancagua, 0. Grupo "B": U. Católica, 8 John Jackson, 6. Arica, 4. V Región, 2 y Temuco 0.

Primer y segundo lugar: Stade Francais, 29 - U. Católica, 7

Tercer y cuarto lugar: John Jackson, 18 - Santiago, 15.



(F. 6) Rancagua: Con sólo tres meses de rugby mostró un buen nivel de juego.

(F. 7) Concepción sólo pudo derrotar a Rancagua y empató con Antofagasta.

(F. 8) U. Católica fue subcampeón, pero tuvo un espectacular triunfo ante John Jackson.



Secretos Del Scrum

- En el estadio San Carlos de Apoquindo se realizó el partido de despedida de Ariel López, el segunda línea de U. Católica y la Selección Chilena, que dejó el rugby por enfermedad. López llegó a Chile, desde Argentina, en 1984.

En la oportunidad se enfrentaron el "quince" universitario con un Invitación XV que terminó en favor de los cruzados, 21-12. El primer tiempo fue para Invitación XV, 9-0.

Actuaron en el match de despedida por U. Católica: Sanzana, Toro, Santillán, López, H. Ortega, Valverde, J. Escobar, Errázuriz, Pinto, Jory, Zunino, Ugarte, Petrelli, González y García. (También jugaron Castillo, Demaría y Luhrs) y por Invitación XV, Palma, Mc Pherson, Ayarza, Sisteck, Weinreich, C. Cabello, Saavedra, Fernández, Vilaplana, Gili, J. C. Rojo, Perrota, Spencer, Cruz y Zautzik. (También jugó Planella).

Al término del encuentro, U. Católica entregó a Ariel López un banderín y la pelota firmada por todo el plantel e Invitación XV un galvano con el nombre de todos los jugadores que participaron en ese encuentro.

- Se inició la Zona Americana para la Copa del Mundo de 1991. En ella participan Estados Unidos, Argentina y Canadá. La ronda preliminar deberá finalizar antes de octubre de 1990.

El primer encuentro de esa zona se disputó en Toronto, Canadá; y los canadienses, con 17 tantos de Mark Wyatt, superaron por 21-3 a los norteamericanos. Ese partido correspondió también a la decimocuarta versión de la Can-Am Cup, que anualmente disputan esas dos selecciones.

El segundo match se jugó en el estadio de Vélez Sarsfield y Argentina derrotó a Estados Unidos 23-6. Los Pumas formaron con Scolni; Schacht, Mesón, Loffreda y Mendy; Halle y Silvestre; Allen, Bunader y Garretón; Buabse y Valesani; Cash, Angelillo y Rocca. Anotaron para los locales en el primer tiempo Mesón, un try y dos penales y un scrum-try y para Estados Unidos, O'Brien, un penal. Resultado parcial: Argentina 14, Estados Unidos 3. En el segundo tiempo, Mesón penal y conversión y Loffreda, try. Por Estados Unidos O'Brien otro



Ariel López le dijo adiós al rugby.

penal. El resto del fixture de la zona americana es el siguiente: 14.4.90; Argentina-Canadá 21.4.90; Canadá-Argentina 28.4.90; Estados Unidos-Argentina y Octubre de 1990, Estados Unidos-Canadá. Previamente Estados Unidos había derrotado a Uruguay, en Montevideo, 60-6.

- También por la Copa del Mundo 1991 se está jugando la zona europea cuya serie clasificatoria ya entró en su etapa final. Recordemos que el primer clasificado fue Suecia al ganar con 9 puntos un torneo donde jugaron además Dinamarca, Suiza e Israel. En segundo lugar quedó Dinamarca con 7, en tercero Suiza con 5 y en cuarto Israel con 3. Luego jugaron Checoslovaquia y Yugoslavia triunfando a los checos. Estos enfrentaron después, en Praga, a Portugal y perdieron 15-12.

Por la parte de abajo del cuadro, Holanda también obtuvo una resonante victoria al derrotar de visita a Alemania Occidental 12-6. En la final de esa ronda Holanda superó, en Lisboa a Portugal 32-3 y debió enfrentar a Suecia. Jugaron en Copenhague y los holandeses triunfaron 24-3. Con esa victoria Holanda se clasificó para el Cuadrangular de Madrid junto a Bélgica, Polonia y España. En la inauguración del cuadrangular, España venció a Holanda 29-15, mientras que Polonia derrotó a Bélgica 25-23.

- Alumni y Banco compartieron el título en Argentina. En tercer lugar llegó CASI, cuarto Atlético de Rosario, quinto Buenos Aires y sexto Cuba.

- Tucumán ganó por tercer año consecutivo el campeonato argentino de Mayores cuya etapa final se realizó en Santiago del Estero (no se pudo efectuar en Tucumán, como consecuencia de la suspensión que se le aplicó a esa provincia tras el

encuentro con los maoríes). Tucumán venció en la final a Rosario, 12-3 mediante cuatro penales de Mesón. Por Rosario anotó Del Castillo. En semifinales, Tucumán había derrotado a Cuyo, 32-15 y Rosario a Córdoba, 18-17.

La gran sorpresa de ese torneo la propinó la selección de Cuyo al eliminar a Buenos Aires, en Mendoza, 37-34. El "Quince" porteño también perdió con Rosario, 31-54.

- Nueva Zelanda venció a Gales 34-9 en el test match que como culminación de su gira por ese país se jugó en Arms Park. Los otros resultados obtenidos por los All Blacks en Gales fueron los siguientes: Cardiff RFC 15-NZ, 25; Pontypool 16-NZ, 47; Swansea 22-NZ, 37; Neath 15-NZ, 26; Llanelli 0-NZ, 11 y Newport 3-NZ, 34.

Los All Blacks continuarán su gira en Irlanda.

- Australia, que luego de sus dos victorias en Canadá había cumplido una regular actuación en Francia, obtuvo un triunfo espectacular al derrotar a la selección gala 32-15 en un encuentro disputado ante 32.000 personas en Estrasburgo. Los australianos marcaron cuatro tries.

- Después de cinco años y con motivo del festejo de su centenario, los sudafricanos volvieron a las actividades internacionales cuando recibieron en su tierra al World XV (First National Bank International XV), conjunto que estuvo formado por jugadores de Australia, Francia, Escocia, Inglaterra, Irlanda y Gales (los neoceleses no fueron invitados).

El World XV debutó ante Natal, en Durban, venciendo cómodamente 33-20. Después jugó en Port Elizabeth con President's XV que lo derrotó, 13-36 y luego perdieron con los Springboks, 19-20, en Cape Town. El cuarto match lo disputaron en Pretoria ante el Northern Transvaal y volvie-

ron a caer, ahora 19-32 y concluyeron su actuación enfrentando nuevamente a la selección sudafricana.

Los Springboks ganaron de nuevo esta vez en el partido jugado en el legendario Ellis Park, de Johannesburgo 22-16.

El resumen de Word XV en su paso por canchas sudafricanas fue negativo, por cuanto de cinco encuentros ganaron uno y perdieron cuatro.

▪ El seleccionado irlandés realizó una gira por Canadá y Estados Unidos como última actividad del presente año. Debutó en Toronto frente al elenco campeón de los últimos años en el certamen de clubes de esa nación, el British Columbia, triunfando 21-18, luego de perder el primer tiempo 15-6. A continuación derrotó a la selección de Canadá, 22-16 y finalmente a Estados Unidos, en Nueva York, 30-7.

Los British Lions superaron a Francia 29-27 en un match disputado en el Parque de los Príncipes que sirvió para que el rugby aportara su parte en el festejo del bicentenario de la Revolución Francesa.

▪ El rugby nacional tuvo una interesante temporada internacional con motivo de la preparación del "quince" chileno que participó en el Sudamericano o bien con la visita de algunos equipos extranjeros que preferentemente jugaron contra U. Católica y Stade Français.

Repasemos.

New Castle, de Sudáfrica derrotó a U. Católica 24-15 (4-3 el primer tiempo).

Assup, seleccionado de la policía de Sudáfrica, derrotó a la selección nacional 52-19 en La Dehesa. El mismo Assup en el primer encuentro había ganado 33-24.

Liceo de Mendoza, superó a Stade Français 25-15, luego de igualar el primer tiempo a 9.

U. Católica, menores de 23 años, se impuso a su similar de Argentina, Belgrano Athletic 28-8. El primer tiempo finalizó 15-0.

Selección chilena venció 18-3 al XV Malevos, representativo del sur de Argentina. Primer tiempo 3-3.

Stade Français empató a 6 puntos con el Club Atlético San Isidro (menores de 23 años), de Buenos Aires. El primer tiempo finalizó 6-0 en favor de Stade.

Warringah de Australia aventajó 35-15 al combinado John Jackson. El primer tiempo favoreció a los locales 12-11. El conjunto australiano perdió con el Mendoza Rugby 33-21 y con el

Tala de Córdoba 32-19.

Club Atlético San Isidro venció a U. Católica, en menores de 23 años 28-7.

Sydney University de Australia, a U. Católica 27-10. Los australianos también jugaron con Universitario de Tucumán y perdieron 17-24.

▪ U. de Chile se adjudicó el Campeonato de Segunda División, al derrotar a Cóndores de Manquehue 21-6. El partido se disputó en el Físico y el primer tiempo terminó 15-0.

▪ La sexta versión del Seven a Side que anualmente organiza Old Mckayans se realizará los días 19, 20 y 21 de enero en Reñaca. COBS también se encuentra preparando un Seven. Se jugará en Pucón el 1, 2 y 3 de febrero.

▪ U. Católica revalidó su título en el Campeonato Universitario que se disputó en el parque Saval de Valdivia, organizado por la Universidad Austral. U. Católica se adjudicó el torneo al vencer 66-0 a U. Santa María; 82-6 a U. de Talca y 37-6 a U. Austral. El subtítulo fue para U. Austral al ganar 10-0 a U. Santa María y 50-4 a U. de Talca. El tercer lugar lo obtuvo U. Santa María que derrotó a U. de Talca 27-19.

▪ Chile organizará el Sudamericano Juvenil de 1990.

▪ Un triunfo y una derrota cosecharon los juveniles de COBS en su gira por Argentina. El "quince" nacional venció a Los Tordos 12-4 y perdió con el seleccionado de Cuyo 0-19.

▪ El prestigioso libro británico Rothmans Yearbook (anuario inglés de sumo valor periodístico por las estadísticas que contiene) y que edita el Queen Anne Press Publisher confeccionó el seleccionado de la década que quedó formado por el francés Serge Blanco, como full back; en las puntas David Campese (Australia) y John Kirwan (Nueva Zelanda), Danie Gerber (Sudáfrica) y Philippe Sella (Francia) en el centro; Dave Loveridge (Nueva Zelanda) y Hugo Porta (Argentina) la pareja de medios. En la tercera línea incluyen a Morné du Plessis (Sudáfrica) como octavo; Michael Jones (NZ) y Graham Mourie (NZ) de alas; Andy Haden (NZ) y Steve Cutler (Australia) como segundas líneas y en la primera están Graham Price (Gales), Colin Deans (Escocia) y Robert Paparemborde (Francia). El Rothmans Yearbook colocó en un supuesto banco de

suplentes a Stu Wilson (Nueva Zelanda), Terry Holmes (Gales), Jonathan Davies (Gales), Sean Fitzpatrick (Nueva Zelanda) Alan Whetton (Nueva Zelanda) y Steve McDowell (Nueva Zelanda). Y por último, escogió el neocelandés Brian Lochore como el mejor de la década. De los quince titulares, hay tres franceses, dos sudafricanos, un escocés, un galés, dos australianos, un argentino y cinco neocelandeses.

▪ Inglaterra se adjudicó el test match ante Fiji por 58-23. El partido se jugó en Londres. Previamente, Escocia, en Edimburgo, también le había ganado el test match a Fiji, 38-17.

▪ Canadá vivió los mejores momentos rugbísticos del año en apenas cuatro días, al recibir a los All Blacks y los Wallabies. Con los neocelandeses jugó el eterno campeón de ese país, el British Columbia y perdió 48-3, en Vancouver. Al día siguiente, Toronto recibió a los australianos que vencieron sin brillar, 24-6 a un combinado llamado "North American Wolverines". Finalmente, los Wallabies, en Victoria, también enfrentaron al British Columbia y ganaron 43-15.

▪ El seleccionado australiano de la provincia de Queensland viajará el próximo mes de marzo rumbo a la Unión Soviética, donde realizará una gira de seis partidos.

▪ Las diferentes ciudades argentinas consagraron a sus campeones de 1989. En Mar del Plata el título fue para Sporting que en el match final venció a Mar del Plata 18-16. Sporting sumó 30 puntos, Mar del Plata 28, Pueyrredón 20, Bigúa 18, Universitario 14, Comercial y San Ignacio 12, Los Cardos 10 y Villa Gesell 0. En Tucumán ganó el Tucumán Rugby con 30 unidades, 2º Lawn Tennis 24, 3º Los Tarcos, 19 y 4º Universitario, 17. En Mendoza el torneo se lo adjudicó el Mendoza Rugby. Sub campeón fue Los Tordos, el vencedor de la temporada pasada. En Córdoba, Tala se quedó con el título. Segundo fue Córdoba Athletic y en Rosario Jockey Club obtuvo su tercer título consecutivo. Lo escoltó Duendes.

▪ Randwick se tituló otra vez campeón de la New South Wales de Australia al derrotar en la final a Eastwood, 19-6.

• Los Tilos ganó por primera vez el Seven de la Unión Argentina de Rugby. El campeón derrotó en la final 28-24 a Olivos, luego de estar en ventaja de 24-6. Los Tilos accedió a la final luego de superar a Newman 14-6, La Plata 12-4 y Banco Nación 16-12. Olivos alcanzó igual privilegio al eliminar a Champagnat 16-6, Atlético Rosario 16-12 y SIC, 22-18.

• Buenos Aires ganó el Argentino Juvenil al superar en la final a Tucumán, 27-18. El torneo se jugó en Jujuy.

• Continuando con el rugby argentino, llegó a la UAR el fixture que tendrá la gira de Los Pumas por el Reino Unido, en 1990. Jugarán 8 partidos, tres en Irlanda, dos en Inglaterra, dos en Escocia y uno en Gales, con tres test match, Irlanda, Inglaterra y Escocia. La gira se realizará entre octubre y noviembre.

• Andrés Acevedo fue galardonado con el premio All Rounder durante la cena de clausura de la temporada 1989 de Old Boys. Las otras distinciones fueron: Premio Presidente, Francisco Planella; Superación, Rodrigo Saavedra; Mejor Compañero, Fernando de Lorenzo; Keenest Rugby Player, Juan José Hurtado; Capitán, Antonio Mc Pherson; Espíritu, Gonzalo Valiente; Cooperación, Paul Morrison, César Lagos y Fernando González.

• Italia venció, en Treviso, a Zimbabwe, 33-9. El equipo africano antes de ese encuentro había caído con Rumania, 17-52.

• Western Province empató a 16 la final con Northern Transvaal y ambos compartieron el primer lugar de la tradicional Currie Cup. El primer tiempo favoreció a Northern, 12-6.

• Unión Soviética realizará una gira de cuatro partidos por Inglaterra el próximo mes de diciembre. El 9 jugarán en Redbruth ante Cornwall; el 16 frente a England Students, en Stourbridge; el 20 contra England Northern Division y el 23, en Borthampton, actuarán ante Inglaterra "B". Los soviéticos también tienen prevista una gira por Estados Unidos y Canadá en octubre de 1990. En esa oportunidad, Unión Soviética y Estados Unidos se medirán por segunda vez, ya que a fines de 1988 se enfren-



Nueva Zelanda sigue imbatible. En Gales ganaron todos sus partidos, incluso el test match, 34-9.

taron en Moscú, triunfando los dueños de casa, 31-16.

• El Old Merchant Taylors, aquel equipo inglés que perdió ante la selección chilena, 18-4 bajo torrencial lluvia y una débil, pero persistente nevada, cayó en Mendoza frente a Maristas, 45-7 y en Buenos Aires, ante Banco Hipotecario, 36-7.

• Se inició la 60a. versión del Campeonato Italiano, el certamen más polémico del mundo, con el cotejo en que el actual campeón Benetton Treviso derrotó al Iranian Loom San Doná, 33-9, el "quince" de los argentinos Turnes y Milano.

La "Legión Extranjera" en el torneo italiano de la serie "A" la forman los siguientes jugadores:

Club	Jugador	Nacionalidad
Benetton Treviso	Craig Green	Nueva Zelanda
	Greg Cooper	Nueva Zelanda
CZ Cagnoni Rovigo	Naas Botha	Sudáfrica
	Gert Smal	Sudáfrica
Mediolanum Milano	David Campese	Australia
	Mark Ella	Australia
Paganica	F.G. Tasi	Nueva Zelanda
	R. Murphy	Nueva Zelanda
Bilboa Piacenza	S.T. Barkle	Nueva Zelanda
Eurobag Casale	Tom Slattor	Australia
	Jeffrey Nassar	Australia
Pasta Jolly Tarvisium	Juan Tomalino	Argentina
	Carlos Scaglia	Argentina
Vogue Belluno	Ian Dunn	Nueva Zelanda
	Ron Williams	Nueva Zelanda
Imeva Benevento	T. McClely	Nueva Zelanda
	H. McTee	Nueva Zelanda
Parma	John Halligan	Nueva Zelanda
Iranian Loom S. Doná	Fabián Turnes	Argentina
	Gustavo Milano	Argentina
Prescia	Julien Gardner	Australia
Casone Noceto	G. Gouws	Nueva Zelanda
Lecco Villorba	R.S. Stuart	Nueva Zelanda
	Glenn Sapick	Nueva Zelanda
Scavolini L'Aquila	Mike Brewer	Nueva Zelanda
	Franco Botica	Nueva Zelanda
Corime Livorno	David Knox	Australia
	Jeff Brain	Nueva Zelanda
Logro Paese	Nick Glys	Nueva Zelanda
	S. Gothard	Nueva Zelanda
Petrarca Padova	Kobus Burger	Sudáfrica
	Alan Knoetze	Sudáfrica
Pertenope	Robert Pretorius	Sudáfrica
	Alan Pieterse	Sudáfrica
Cus Roma Unibit	Gonzalo Bravo	Argentina
	Roberto Durante	Argentina
Amatari Catania	Jaime Breedt	Sudáfrica
	Jannie Naude	Sudáfrica



Mackay-Santiago College: los viñamarinos mostraron clara superioridad. Ganaron 18-0 en intermedia.



Grange-Craighouse: Jugaron tres finales y las tres las ganaron los locales. En junio la cuenta fue 12-6.

Seven-A-Side de Colegios Británicos: Triple Corona para el Grange

El cuarto título lo obtuvo el Mackay

The Grange School fue el gran vencedor del Seven-A-Side de la Asociación de Colegios Británicos que contó con la participación de cerca de 450 jugadores y se disputó en las canchas del Colegio en Príncipe de Gales.

Grange se adjudicó las categorías séptima preparatoria, junior y senior, en tanto que el Mackay, de Viña del Mar, se quedó con el título de intermedia.

El Grange, en los tres éxitos que consiguió, tuvo como rival en la final el Craighouse, equipo que salvo en séptima preparatoria, le dio árdua lucha a los dueños de casa.

Es así como en junior el campeón triunfó en la final, 12-6, luego de derrotar en su zona a Redland, 30-0 y a Mackay "B", 26-0 (Craighouse había vencido a San Gabriel, 18-6 y a Bradford 16-0) y en senior, 13-10. En esa categoría Grange tuvo algunos problemas como en sus triunfos ante el Santiago College, al que venció 6-0 y ante el Craighouse "B", 14-0. El otro finalista se vio mejor a lo largo de la competencia, pues consiguió resultados bastante más amplios (superó a Grange "B", 18-0 y a Bradford, 36-0), sin embargo, en la final cayó por tres puntos en uno de los más espectaculares

encuentros del Seven.

En junior el tercer lugar fue para Mackay "A", que aventajó por la definición del tercer y cuarto puesto a Craighouse "B", 18-8 y en senior obtuvo esa posición Saint George al derrotar a Redland, 9-6.

En séptima, serie que contó con el mayor número de colegios, Grange ganó en la final 30-6, mientras que el Santiago College se adjudicó el tercer lugar. (Superó a Redland, 16-12).

En intermedia, categoría donde triunfó el Mackay, de Viña del Mar, los dos grandes de ese torneo fueron eliminados en semifinales en apretados encuentros. Mackay dio cuenta de Craighouse 10-4 y Santiago College del Grange, 8-4. En la final, no obstante los viñamarinos fueron muy superiores al Santiago College y lo derrotaron, 18-0. En el partido por el tercer lugar, Craighouse obtuvo su única victoria ante el Grange, 10-4 y lo relegó a la cuarta posición.

En la competencia, con la cual finalizaron las actividades de la Asociación de Colegios Británicos, participaron el Redland, St. John's, Wenlock, St. Peter's, Mackay, Santiago College, Craighouse, Bradford, St. George's y Grange.

ELLUS jeans

